

かきのみ園だより

<令和7年6月>

渋谷区山谷かきのみ園

心が動く、思いが広がる

施設長 園長 田口 康子

門を入ると大きく花を咲かせた紫陽花が出迎えてくれるようになりました。いよいよ梅雨の足音が近づいてまいりました。一雨ごとに成長する植物の変容を子どもたちと共に見守っていくのが楽しみな季節となりますね。

4, 5歳の子どもたちは5月中旬ごろから毎日のようにイチゴとマルベリー（桑の実）の収穫を楽しんでいます。たくさん収穫できたのでジャムにしておいしくいただきました。その後、きりん組では教室でもイチゴ摘みができるように、京花紙を使ってイチゴ作りをしました。先生が作っておいた壁面のイチゴ畑に飾ると、ままごとのご馳走となったり食べる真似を楽しんだりして自分たちの遊びに取り入れていました。その後壁面のイチゴ畑の土の部分に子どもたちはイチゴの種を描き加えていきました。すると本物の土にイチゴの種を植えてみたくなったようです。イチゴを丸ごと植えてみたり小さな一粒を取って植えたりしていました。自分の手でイチゴを摘むという一つの体験に心を動かされ、思いが広がっていきました。



ぞう組は、「落ちてしまったイチゴは赤くなるの？」 「三つ葉にいたのは何の幼虫？何を食べるんだろう？」 「ベリーで作ったペットボトルのジュースは何回振っても実が上にあがってくるのはなんだろう？」と、たくさんの驚きや疑問、不思議に出会い、ワクワクと心が弾んでいます。早速研究所を作り、調べたり自分なりに実験したりすることに夢中になっています。

一つの出会い、一つの遊びの中にはたくさんの思いが詰まっています。様々なもの・こと・ひとに出会い、心を動かされている瞬間を見逃さず、先生がしっかりと受け止め感動を分かち合うことで、子どもたちが抱いたその思いには大きな価値があることを伝えていきたいと思っています。

さあ、今お子さんは何に興味をもっているでしょう。何を見て面白がっているでしょうか。大人が考えるより、もっと小さな出来事を柔らかな感性で楽しんでいるかもしれません。私たち大人も日々の忙しさに振り回されることなく、食事やお風呂に入りながらでもお子さんとの会話を楽しみ、大人も感性を働かせて今この時の子どもたちの思いを共有していきましょう。

保育室では『パパ先生・ママ先生』と題してエプロンを着けて約3時間ほど先生として子どもたちと一緒に遊ぶ機会を設けました。自分の子どもだけではなく、多くの子どもに接することで見方を広げ、子ども目線になり楽しんでいることを感じ、お子さんの成長を実感してほしいと考えています。体験された保護者の方からは、「いつも先生がどんなふうに子どもたちを見てくれているのかがよく分かりました」「他のクラスの子どもたちの様子も知ることができてよかった」など、うれしい感想をいただいています。梅雨の6月。私たち大人も驚きやわくわくする気持ちを大切に過ごしていきたいですね。

幼稚園(4歳児～5歳児)の行事予定



日	曜	中時間降園時刻		行 事
		きりん	ぞう	
1	日	/	/	
2	月	16:20	16:30	
3	火	16:20	16:30	集金日
4	水	16:20	16:30	
5	木	16:20	16:30	
6	金	16:20	16:30	
7	土	/	/	
8	日	/	/	
9	月	16:20	16:30	
10	火	16:20	16:30	安全指導 プール掃除(ぞう組)
11	水	16:20	16:30	避難訓練
12	木	16:20	16:30	
13	金	16:20	16:30	
14	土	/	/	
15	日	/	/	
16	月	16:20	16:30	
17	火	16:20	16:30	プール遊び始
18	水	16:20	16:30	
19	木	16:20	16:30	かきっこ会
20	金	16:20	16:30	誕生会
21	土	/	/	
22	日	/	/	
23	月	16:20	16:30	
24	火	16:20	16:30	個人面談始
25	水	16:20	16:30	
26	木	16:20	16:30	かきっこ会
27	金	16:20	16:30	個人面談終
28	土	12:30	12:30	園公開 鶴岡先生親子体操
29	日	/	/	
30	月			短中時間児振替休業日

◎集金日(3日)

6、7月の教材費を集金します。

◎プール掃除(ぞう組)(10日)

プール遊びを楽しみにして、ぞう組がプール掃除をします。下着を含め、着替え一式を持たせてあげてください。

◎プール遊び始(17日)

詳細は、配布済みの手紙をご覧ください。

内科健診、耳鼻科検診、眼科検診で手紙を配布した方と検診を欠席した方は、受診を済ませてください。受診していない場合、プールに入ることができます。

◎かきっこ会(19日、26日)

時間：10:00～11:00

未就園の会を開きます。お知り合いに未就園のお子さんがいらっしゃいましたらお声掛けください。

◎誕生会(20日)

誕生児の保護者の方に参加していただき、一緒にお祝いをします。ご予定ください。

◎個人面談(24日～27日)

日程は別紙の予定表をご確認ください。

◎園公開 鶴岡先生親子体操(28日)

運動遊びの講師、鶴岡義彦先生に来ていただき、渋谷区立代々木山谷小学校体育館にて、一緒に親子体操をします。詳細は手紙をご覧ください。

◎短中時間児振替休業日(30日)

短中時間児のお子さんは休業日になります。

<7月の主な予定>

- 1日(火) 身体計測
- 1日(火)～3日(木) 代々木中学校職場体験
- 7日(月) 七夕の会
- 8日(火) 避難訓練
- 10日(木) 安全指導
- 12日(土) 夏祭り
- 14日(日) 短中時間児振替休業日
- 16日(水) 誕生会
- 18日(金) プール遊び終
- 21日(月) 夏季休業日始



保育室(1歳児～3歳児)の行事予定



日(曜)	行 事 等	内 容
11日(水)	避難訓練	園内で行います。
20日(金)	誕生会	誕生児を友達と職員でお祝いします。(毎月)

誕生児紹介

お誕生日おめでと



《1歳児 ひよこ組》

1名

《2歳児 りす組》

6月生まれはいません

《3歳児 うさぎ組》

《4歳児 きりん組》

1名

《5歳児 ぞう組》

1名

お知らせ

4歳児きりん組に、1名入園されます。

よろしくお願いいたします。



学級から

1歳児ひよこ組



5月は園生活にも大分慣れて、お誕生日会や子どもの日の会などの行事にも楽しく参加していたひよこ組！最近は、室内でも戸外でもハイハイや歩いたり走ったりして積極的に探索活動をする姿がみられ、お散歩先では手も足も砂だらけになって遊んでいます！これからもっと動きが活発になり、遊び方がどんどん変わっていく姿が楽しみです♪とても元気な子どもたちは手遊びや歌も大好きで、保育士が歌い出すと身体を揺らして楽しんでいます。好きな歌はもう一回とアンコール♪小さな手をグーやパーにして真似る姿は本当に可愛いです！来月も子どもたちと一緒に、面白いことや楽しいことをたくさん見つけていきたいと思います！

2歳児りす組



新しいお友だちが加わり9名になりました！組は毎日とても賑やかで元気いっぱいです。

名前を呼び合ったり保育士を介して一緒に遊ぼうとする姿も見られるようになりました。

お天気にも恵まれ散歩にもたくさん出かけました。道中では歌をうたったり好きな乗り物を見つけたりと楽しそうに歩いています。手をつなぐのも上手になり友だちと顔を見合わせては嬉しそうです。これから蒸し暑くなっていますが体調に気を付けながら今月も元気に過ごしたいと思います。



3歳児うさぎ組



雨や曇りの日が増え、そろそろ梅雨入りが気になる時期となりました。うさぎ組の子どもたちは晴れた日には戸外で元気に走って遊んでいます。6月は天候により外に出られない日も多くなりそうですが室内でも楽しく過ごせるよう工夫を凝らしていきたいと考えています。

先月は、パパママ先生やパレット初台保育園との交流など様々な行事がありました。パパママ先生や、他園の子どもたちと一緒に遊ぶことは、とても新鮮で普段とはまた違う経験になったのではと思います。そして今月は保育室の部屋交換を行います。うさぎ組(3歳児クラス)ならではの活動や遊びを沢山取り入れながら過ごしていきたいと思います。



5歳児ぞう組

温かい日が続き、園庭で育てている野菜たちもどんどん葉を広げ、元気に育ってきています。もう花を付けている野菜もあり、収穫を楽しみにしているぞう組の子供たちです。

砂場では、大きな山や川を作ったり樋をつなげたりして水を流し、水の流れる様子をじっくり見たり、友達と一緒に流れるコースを作ったりして楽しんでいます。ジュース作りでは、花びらや柿の赤ちゃん、ミント、ベリー、アンズなど、園庭の自然物を使い工夫してジュースを作っています。

先日の誕生会では、司会のプログラムづくりやプレゼントづくり、当日の司会進行など、かきのみ園のリーダーとして、意識して取り組む姿が見られました。6月は、水遊びやプール遊びが始まります。自分なりにめあてをもって挑戦しながら、楽しく取り組んでいきたいと思います。

4歳児きりん組

幼稚園での生活にも慣れてきて、好きな遊びを楽しみにして登園する姿が多く見られるようになりました。

園庭では、様々な自然物を集めてジュースやごちそうを作ったり、泥遊びをしたりして楽しんでいます。遊びの中で園庭の自然に触れて、「柿の赤ちゃんが大きくなった！」「いちごが赤くなってきた！」と喜んだり、栽培物の成長を楽しみにして「お水あげていい？」とお世話をしたりする姿も見られます。保育室では、自分たちで作ったピザやいちごを使ってごっこ遊びを楽しんでいます。

6月には、遠足やプールなど、初めての活動がたくさんあります。子供たちが新しい活動に興味をもって参加し、楽しめるようにしていきたいと思います。

かきのみタイム（4、5歳児預かり）

6月になり、新きりん組もすっかり馴染み、今年度のかきのみタイムの個性が少しずつ表れてきました。今年のかきのみさんはカードゲーム(UNO、かるた、トランプ等)や双六、パズルなどが好きな頭脳派(？！)が多めで職員も真剣勝負で負けてしまうこともしばしば・・・(特に神経衰弱！)絵本も大好きで読み聞かせを楽しみにしてくれているので、毎日、何を読もうか、こちらもワクワクしながら選んでいます。

6月は雨が多かったり、はたまた急に暑くなったりすることが予想されますが楽しい室内遊びと、元気な園庭遊びの両方を楽しみながら、かきのみの子供たちの個性がどんどん伸びていくのを見守りたいと思います。

